



# 東中学校 学校だより

12月号(令和5年12月8日発行)  
TEL042-471-2765 FAX472-7995 URL : <http://members2.jcom.home.ne.jp/higa-j/index.htm>

## インターネットによる人権侵害

校長 中川 義弘

SNSを通じた誹謗中傷による被害のニュースをよく耳にします。匿名性や情報発信の手軽さから無責任な発言が増えているようです。プライバシーの侵害や名誉毀損は、相手を傷つける人権侵害につながります。憲法の保障する表現の自由には配慮すべきですが、一般に許される限度を超えての他人の人権を侵害する悪質なSNS等への書き込みは社会的にも大きな問題です。

学校では、タブレット端末が生徒に配られ授業や家庭学習で活用されていますが、同時に情報モラルについて指導する必要があります。先月行われたセーフティ教室では、インターネットを使用する上で注意すべき点を東久留米市教育センターの情報教育支援員と田無警察署のスクールサポーターのお二人からお話していただきました。インターネットにおけるトラブルや犯罪は個人を特定した誹謗中傷の他にも、個人情報や無断でインターネット上に公開、不正アクセスによる個人情報の盗み出し、インターネットを利用したいじめ、セクシュアル・ハラスメント、差別的な書き込み、誤った情報の発信等々、多岐に渡ります。とても便利な道具も使い方によって人を傷つける道具になってしまうのはインターネットに限りませんが、インターネットは益々活用されていく時代です。一度流出した情報は削除しきれないこともあり、使い方を誤らないよう慎重に考えて使う必要があります。保護者の皆さまには、スマートフォンやタブレットを家庭で使用する際のルールをお子様と話し合っておくなど、ご家庭でのご指導もお願いします。東京都教育委員会のホームページには中学生・高校生を対象としたデジタルリテラシー育成のための教材が掲載されています。ぜひ活用してみてください。

12月4日(月)～12月10日(日)までを日本では「人権週間」と定めています。国際連合は12月10日を「人権デー」と定めています。インターネットによる人権侵害に限らず、今現在さまざまな人権上の課題があることを今一度改めて認識し、より良い社会をつくる一人として行動していきましょう。

さて、三者面談、及び、学校評価アンケートの保護者回答へのご協力ありがとうございます。自由意見にも、たくさんのご意見をいただいております。学校評価アンケートに限らず、学校への要望や疑問がございましたら、いつでも遠慮なく直接ご連絡ください。今後も学校と保護者・地域が理解し合い、子供の成長のために共に考え改善すべきことは改善していくことが大切と考えております。

東京都教育委員会 × グリー  
考えよう!  
デジタルリテラシー

事例が増えました!!  
事例について考え、話し合いながら学習を進めていく教材です!

<教材について>  
・令和5年9月、左の3つの事例を追加しました。  
・主に中学生・高校生を対象とした教材です。  
・今後も、事例を追加予定です。

どのコンテンツも10～15分で学習することができます!

教材中の事例で完結するのではなく、さらに調べたり、考えたりすることで、インターネットやSNSを上手に使いこなす力を身に付けていくことができる構成となっています。

児童・生徒の実態に応じて、特別活動、各教科等、朝学習等の時間に活用してみよう!

情報教育ポータルサイト「とうきょうの情報教育」  
とうきょうの情報教育  
情報教育ポータル  
<http://infoedu.metro.tokyo.lg.jp/digital>

## ○小中連携の日

11月8日(水)の小中連携の日には、第六小学校と神宝小学校の6年生が、本校で授業と部活動の体験を行いました。

授業体験では、数学・英語・音楽の授業を行い、部活動体験では1,2年生が優しく小学生に接していました。



## ○1年校外学習

11月21日(火)、1年生は川越へ校外学習に行ってきました。文化祭で発表した川越城の本丸御殿の他に、色々な見どころを班ごとに見学してきました。天気にも恵まれ、楽しい秋の一日になりました。



## ○2年校外学習

11月22日(水)、2年生は都内へ校外学習に行ってきました。浅草でのチェックポイントの他に都内の色々な施設を班ごとに見学してきました。2年生も天気にも恵まれ、来年の修学旅行につながる楽しい一日になりました。



## ○9組社会科見学

11月30日(木)、9組は社会科見学に行ってきました。今年は水上バスで東京湾をめぐり、港の施設について学んだ後、東京都水の科学館を訪れて、水や水道について施設での体験を通して学ぶことができました。



## ○2年 高校の先生の話聞く会

11月30日(木)、4校の高校の先生にご来校いただき、それぞれの高校の特徴や、今、取り組んでほしいことなどの話をいただきました。2年生はみんな真剣に話を聞いて、進路について考える良い機会になったことと思います。

## ○生徒の活躍 おめでとうございます!!

税についての作文：一般社団法人東村山青色申告会 会長賞 3年 T Sさん

作文：東京税理士会東村山支部 支部長賞 3年 I Hさん

標語：東村山税務署長賞 3年 M Kさん

標語：東村山青色申告会 会長賞 3年 N Sさん

標語：東村山間税会 会長賞 3年 Y Kさん



人権尊重推進月間 児童・生徒作品

作文部門：教育長賞 3年 T Sさん

作文部門：優秀賞 3年 I Hさん

ポスター部門：教育長賞 3年 I Hさん

ポスター部門：優秀賞 3年 M Rさん

標語部門：優秀賞 2年 E Rさん

標語部門：努力賞 1年 A Yさん



日台国際野球大会 巨人盃 出場 2年 T Aさん 冬休みに台湾で行われる試合に北関東支部代表として出場します。

## ○スクールカウンセラーの勤務日について

本校の村田 美香スクールカウンセラーの勤務日は、基本的に毎週火曜日です。事前予約は直通電話か、担任・学年教員・副校長へご連絡ください。直通電話は042(472)8478です。電話相談も可能です。